## Welchen Weg nimmt Ihre Spende?

Mit jeder Spende sorgfältig umzugehen und sie zielgerichtet gemäß den Grundsätzen unserer Stiftung einzusetzen, ist ein Fundament unserer Arbeit. Um sicherzustellen, dass die uns anvertrauten Mittel effizient und im Sinne unserer Unterstützerinnen und Unterstützer verwendet werden, haben wir einen klaren Ablauf festgelegt.







### Sie spenden

Spenden können Sie auf unterschiedlichen Wegen: etwa mit den Zahlscheinen aus unseren Postsendungen, über unsere Website oder per Online-Banking. Bei nicht zweckgebundenen Spenden ermöglichen Sie Menschen für Menschen den Einsatz Ihrer Geldmittel entsprechend

aktuellem Bedarf in den Projektregionen. Möchten Sie zweckgebunden ein bestimmtes größeres Projekt finanzieren, kommen Sie bitte gerne auf uns zu.





### **Ihre Spende wird erfasst**

Ihre Spende geht auf dem Konto von Menschen für Menschen Deutschland ein und wird zeitnah verbucht. Als zweckgebundene Spende, zum Beispiel für Wasserversorgung, wird sie direkt den Maßnahmen in diesem Bereich zugewiesen.

Bei jedem Entwicklungsprojekt gibt es klare Verantwortlichkeiten. Unsere Experten aus den jeweiligen Schwerpunktbereichen stellen den bedarfsgerechten Einsatz der Finanzmittel sicher. Die Bevölkerung ist von Anfang



Detaillierte Budget- und Projektpläne geben Auskunft darüber, welches Projekt welche Mittel benötigt. Der Bau einer Quellfassung für ein ganzes Dorf kostet rund 3.600 Euro. Ihre Spende hilft bei der Finanzierung: Das Geld wird auf das Eingangskonto von Menschen für Menschen in Äthiopien überwiesen und dort verbucht.







## **Fortschritte** werden geprüft

Regelmäßig informiert sich der Vorstand von Menschen für Menschen Deutschland in den Projektgebieten über den aktuellen Stand. Unabhängige Journalisten recherchieren vor Ort und berichten in ihren Medien.







# 6.

### wirkt nachhaltig Wie erfolgreich ein Projekt ist, zeigt sich an seiner langfristigen Wirkung. Um sie zu erfassen und daraus Schlüsse für unsere künftige Arbeit zu ziehen, setzen

**Meine Spende** 

wir neben internem Monitoring bewusst auf einen kritischen Blick von außen, etwa durch regelmäßige externe Evaluationen.\*



Wer spendet, möchte wissen, wie sein Geld eingesetzt wird. Wir berichten kontinuierlich über Fortschritte und dokumentieren diese in Bildern und Berichten – etwa in unserem Jahresbericht, im NAGAYA MAGAZIN, in unserem Newsletter und auf unserer Website.





Informieren Sie sich auf unserer Website über unsere internen und externen Kontrollinstanzen und -mechanismen: www.menschenfuermenschen.de/transparenz